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衷心感谢社会各界对气象事业的关心和支持！

隆重纪念“3·23”世界气象日！
今年纪念主题：“天气、气候和水为未来增添动力”

关注气候变化 服务地方 造福人民
2012年世界气象日的主题为“天气、气候和水为未来增添动

力”。这一主题突出了天气、气候和水服务为我们及后代的持续发展

增添动力的重要作用。

相关的例子不胜枚举。比如，我们的食物和农业供给必须与特定

区域的气候和所能获取的水源相适应；工业生产过程需要充足的水

源和能量；城市需要清洁的空气，更需要防御洪水风暴灾害；国际贸

易及旅游业要依赖安全高效的交通。

人类活动对天气、气候和水的影响日益增加。各国气象水文局正

带头致力于观测并掌握这一复杂的内在联系。

如今，我们比过去任何时候都更加依赖对未来的气候预测。我们

还必须增长这方面的知识，了解全球气候变化是如何影响区域、国家

及局地的。

更深入地了解、研究气候变化，有助于各国控制风险、利用不断

变化的气候所带来的利益，尤其是那些最容易受气候影响的国家。同

时也会发挥我们在气候观测、研究和信息管理系统方面投入的数十

亿美元资金的潜力。我们最优先考虑的事情是降低灾难风险、水管

理、食品安全和健康。

高邮市气象局将坚持为高邮经济社会发展和人民安全福祉服务

的根本宗旨，加快推进气象现代化建设，全面发展公共气象服务，大

力推进气象科技创新，不断提高气象预测预报能力、气象防灾减灾能

力、应对气候变化能力、开发利用气候资源能力，进一步推动我市气

象事业实现更大发展，为“奋战十二五，建设新高邮”提供有力保障，

为促进高邮经济社会又好又快发展做出积极贡献。让我们共同努力，

创造人与自然更加和谐的明天。

防雷减灾 造福人民 市防雷中心服务热线：84610025要想天气早知道 请您拨打“96121”

以法律和人民的名义
———市十三届人大及其常委会行使重大事项决定权综述

讨论决定本行政区域内的重大事项，是宪

法和法律赋予人大及其常委会的重要职权。市

十三届人大及其常委会紧紧围绕全市发展大

局，坚持科学决策、民主决策和依法决策，在充

分调研和认真审议的基础上，适时就事关全局

的重大事项作出决议决定42项，并切实加强跟

踪监督，督促抓好决议决定的贯彻落实，促进全

市经济社会又好又快发展。

推进区域供水，保障全市农村饮水安全

我市地处里下河水乡腹地，淡水资源丰富，

高邮湖是一个天然的大水库，京杭大运河、三阳

河两条“清水走廊”纵贯全市南北，饮用水源得

天独厚。自上世纪八十年代初，我市农村开始第

一次改水，受各种因素的制约，兴建的农村水

厂，不仅规模较小，设施简陋，而且大多是以地

下水作为供水的水源，全市取用地下水的水厂

有46家71座之多，占总数的2/3以上。更为严

重的是，经过20多年的运营，供水设施和管网

老化，供水能力不足，水压、水质得不到保证，截

至2007年底，全市存在较大饮用水安全隐患人

口达15.38万人。饮水安全已经成为广大农村

群众最关心、最迫切需要解决的热点问题。2007

年12月28日，市十三届人大一次会议首次行

使重大事项决定权，对张福华、赵云峰等10余

位代表联名提出的“关于加快推进区域供水，确

保人民群众饮水安全的议案”作出决议，要求市

政府抓紧制定实施方案，按照统筹规划、合理布

局、城乡并网、区域供水的总要求，科学合理划

定供水区域，力争通过5年的努力，形成以城市

水厂为龙头、乡镇重点水厂为骨干的区域供水

新格局。

人代会结束后不久，市政府专门召开常务

会议，研究制定区域供水实施方案以及小水厂

改制、区域供水经营模式、筹资渠道等关键问

题，细化年度实施计划。2008年3月20日，市

十三届人大常委会第二次会议专题听取市政府

区域供水实施方案汇报，并就如何加快推进区

域供水工作提出了建议、意见。此后，市人大常

委会对区域供水工作的监督从未间断。针对决

议实施过程中遇到的乡镇内部管网改造难、资

金筹集难、小水厂回购难等问题，多次开展专题

调研，向市政府提出积极的建议，并采取视察、

听取汇报等形式，督促区域供水决议实施。市政

府按照决议要求，科学制定规划，广泛筹集资

金，多方争取合作支持，动员全社会力量参与。

经过市、乡镇两级政府合力推进和社会各界的

共同努力，全市共投入资金4.5亿元，改扩建水

厂3座，新建增压站7座，铺设主干管网195公

里、次干管网141公里、内部管网5000多公里，

提前一年实现全市区域供水全覆盖。这是本届

人大作出的贯彻实施最好、社会影响最深远的

一项决议。

督查重大项目建设，推进工业经济转型发展

工业是经济建设的重头戏。市人大常委会

每年7月都要听取市政府关于全市工业经济运

行、招商引资和重大项目建设情况的汇报，并就

强化工业经济组织领导，提高招商引资实效，化

解土地、信贷、用电等要素制约，推进产业集聚，

优化发展环境等方面向市政府提出建设性建

议。根据市委提出的“重大项目突破年”的要求，

2010年7月27日，市十三届人大常委会第十

七次会议作出了“关于进一步加快推进重大项

目建设的决议”，同时，加强决议实施的督查推

进，对投资5000万元以上工业项目开工、建设、

竣工、投产等情况逐一过堂，梳理出影响重大项

目建设的具体问题，交市政府研究处理，有力推

进了全市重大项目建设进程。为推进转型发展，

市人大常委会听取和审议了市政府节能减排、

推进科技创新和发展“三新”产业等专项工作报

告，建议市政府认真落实优惠政策，加大财政扶

持力度，大力引进、培养科技人才，不断完善科

技创新服务体系和平台建设，推动产业结构优

化升级。为打造发展平台，市人大常委会在对

“三大园区”基础设施建设情况视察调研的基础

上，建议市政府举全市之力，加快市经济开发区

的建设，不断增强承载重大项目的能力，使之成

为我市经济重要增长极。为优化发展环境，市人

大常委会对金融、供电和行政审批等部门服务

经济建设情况开展督查，并对《中小企业促进

法》贯彻实施情况进行检查，督促市政府及相关

部门进一步完善和落实扶持中小企业发展政

策，优化投资环境，促进中小企业健康发展。全

市工业经济呈现转型升级加快、总量壮大、后劲

增强的发展态势。

加强审查监督，提高财政资金使用效益

市人大常委会始终把年度国民经济、社会

发展计划和财政预算的执行情况作为财经工

作监督的重点，提前介入，主动监督。每季度，

常委会负责同志都带领相关工委深入政府综

合部门、财税部门、乡镇和重点企业，了解全市

经济运行情况，听取国民经济发展计划和财政

预算执行情况汇报，严格按照监督法的要求，

审查财政预算执行情况，批准市本级年度财政

决算，建议市政府积极应对宏观形势变化，大

力培植税源经济，强化税收征管，优化财政支

出结构，加强专项资金监管。市人大常委会先

后对市政府提出的通湖东路、海潮东路延伸段

建设工程BT投资、开发区“三新”产业地块配

套建设工程项目还贷资金列入财政支出预算、

申请省农发行贷款建设农村骨干公路项目、地

方政府债券收支安排等议案作出决议、决定，

支持政府抢抓机遇，开展多种形式的融资，加

快发展，并要求市政府加强预算管理，落实偿

还责任，强化对项目实施情况的监督和审计，

依法科学理财，将财政资金重点投向重大基础

设施建设、推动科技创新、改善民生工程等领

域，让发展成果普惠于民。市人大常委会十分

重视审计部门的监督职能作用，每年都认真审

议审计部门提交的审计报告，跟踪督查有关部

门落实审计意见整改情况，增强财政预算审查

监督的实效。

关注城市建设管理，促进城市品质全面提升

提升城市品质，是转变城市发展方式、彰显

高邮城市特色、增强城市竞争力的迫切要求，更

是建设“富裕、创新、生态、文化、幸福”新高邮的

重要举措。市人大常委会先后听取了市政府古城

保护工作、城市建设规划和城市管理工作等专项

工作报告，建议市政府以规划引领城市建设，重

视加强古城保护工作，加快编制各类规划，出台

相关配套政策，推动高邮历史街区保护与利用、

开发与建设工作，加强城市精细化管理，彰显高

邮城市特色。市人大常委会十分关注国家生态

市、省级园林城市、省级文明城市创建工作，每年

都要对城建“十大工程”开展调研视察，对广大市

民普遍关心的违章建设泛滥、公共交通秩序混

乱、电动三轮车管理不到位等突出问题开展了专

项督查，推动了北海小区综合整治、朱家生活垃

圾卫生填埋场、海潮污水处理厂二期工程、文游

市民广场、通湖大桥、净土寺塔市民广场等一批

城建重点工程的建成。2011年1月12日，高邮

市十三届人大四次会议对市人大常委会提交的

“关于全面提升城市品质的议案”作出了决议，要

求市政府以撤县设市20周年为契机，转变经济

发展方式，塑造城市个性特色，打造生态宜居环

境，通过3至5年的努力，使高邮城市品质有较

大幅度提升，初步建成特色彰显、富裕文明、秀美

宜居的区域性中等城市。在《决议》的推动下，高

邮的城市建设如火如荼，城市功能日趋完善，个

性日益彰显，环境更加宜居，城市化步伐明显加

快，高邮城市建设进入了提升品质的新时代。

从区域供水、重大项目建设、财政预算审查

监督，到提升城市品质，市十三届人大及其常委

会一次次依法行使重大事项决定权，为一切权

力属于人民作出了最好的诠释。林玉顷 杨星
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